

# EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO SE PUBLIQUEN.

Banda no tenemos correspondencia 75 céntimos al mes

Alicante: Jueves 17 Febrero 1916

Pagos por adelantado

## Nuestra opinión

En la última sesión que celebró el Ayuntamiento produjo muy mal efecto en el público la actitud adoptada por el alcalde cuando el concejal republicano D. Pascual Orts, denunció el abuso que se venía cometiendo en el premio sobre cédulas personales.

Nosotros, que siempre juzgamos con la mayor imparcialidad los actos administrativos y políticos, no podemos dejar de reconocer que en dicha sesión estuvo el Sr. Orts muy comedido y correcto.

En lo único que se extralimitó un poco, fué al desobedecer a la presidencia cuando ésta le retiró el uso de la palabra.

Motivos sobrados tendría para extralimitarse, pero antes de llegar a ese extremo debió callar, reunir luego a la minoría republicana y protestar ante el señor Gobernador de lo ocurrido en la mencionada sesión.

Si después de recurrir a estos procedimientos legales el señor alcalde no hubiera modificado su actitud, entonces, por mediación de la prensa, en mítins y proclamas, dar a conocer al pueblo entero, la arbitrariedad que el alcalde cometiera al coartar la libertad a un representante del pueblo.

Esto hubiera sido lo justo y procedente.

Ahora vamos a juzgar la conducta político-administrativa del señor Alcalde, quien, a nuestro entender se extralimitó en el cumplimiento de sus funciones.

La Ley Municipal dice que el alcalde dirigirá las discusiones y aclarará los errores en que pudiera incurrir el orador, para encauzar la discusión, pero no le da atribuciones para contestar desde la presidencia las censuras que se le dirijan ni tomar parte en las discusiones como tal autoridad pues ello daría lugar a tener que enmudecer en las sesiones, todos los señores concejales.

Dicha Ley dice bien terminantemente que cuando el señor alcalde tenga que intervenir en alguna discusión abandonará la presidencia y

lo hará desde los bancos concejales, con objeto de que su autoridad no pueda coartar la libertad de sus compañeros de concejo.

Y ahora preguntamos nosotros:

¿Por qué el señor alcalde no procedió en esa forma cuando se creyó censurado por el Sr. Orts?

¿Qué buscaba el señor alcalde en aquella continuada serie de interrupciones?

Lo ignoramos; pero lo que sí afirmamos y sostenemos, es que el alcalde en otras sesiones ha tolerado a concejales que comulgan en su partido como el Sr. Mengual, discusiones poco serias, sin llamarle al orden, y en cambio al Sr. Orts se le interrumpe a cada momento cuando hace uso de la palabra.

Sr. Pobil, la ley no admite elasticidad alguna y los encargados de velar por el fiel cumplimiento de ella, deben aplicarla a todos por igual.

## EL FUEGO DEL DOMINGO Y LAS ECONOMIAS

### ¡AL PUEBLO!

Por exceso de original dejamos de dar cuenta a nuestros lectores del incendio ocurrido el próximo domingo por la noche en el barrio de las Delicias (Ensanche) y los comentarios que el suceso nos sugiere.

El hecho es el siguiente:

En un establo existente en dicha barriada, se inició un violento incendio por haberse prendido fuego una enorme cantidad de ramas secas depositadas en la parte exterior del establo.

El incendio tomó en un principio proporciones alarmantes, amenazando las casas contiguas, y viendo el vecindario que sus esfuerzos para extinguir el incendio resultaron insuficientes, fueron a pedir auxilio al Parque de Bomberos, lo que resultó completamente inútil, porque según parece, en estos tiempos de dominación «rojista», para que el vecindario de Alicante pueda conseguir que la campana de la torre «toque a fuego», precisa antes una comprobación, por parte de las autoridades para convenirse de si existe o no el incendio en

## Josefa Araell Santacreu

### Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

el sitio que se designe por los denunciadores.

¿Qué les parece a ustedes? ¿Ignoran el motivo? Pues ahí va la explicación a grandes rasgos:

En la anterior etapa de mando liberal, seguramente con el propósito de enriquecer las arcas municipales, se suprimieron al Cuerpo de Bomberos, dos pesetas de las cuatro que tenían asignadas, mensualmente, quedando no obstante éstos obligados a realizar ejercicios con el fin de adquirir la práctica necesaria en el manejo de artefactos que son precisos en los casos de siniestro. Así se hallaban las cosas hasta que otra vez los liberales han vuelto al poder; pero seguramente como las «economías» es la «piedra de toque o piedra filosofal» de los liberales que acaudilla el alto personaje de la grava, han suprimido las dos pesetas que antes dejaban a los bomberos, es decir, les han dejado sin retribución alguna que fuera como estímulo a quienes realizaban un trabajo tan expuesto como, meritísimo, pero en cambio han creado innecesariamente una plaza de mecánico para la Estufa de desinfección dotada con 2.500 pesetas, han aumentado el sueldo al Jefe de la media docena de guardias urbanos que hoy quedan, Sr. Langucha, administrador de «El Día».

¿Qué sucede, pues, en tales circunstancias? Pues que el Alcalde, que hoy dirige torpemente los destinos de la cosa comunal, se ha visto precisado, al verse «abrumado» por tantas economías, a ordenar que no se «toque a fuego» interin no se compruebe suficientemente la realidad de un siniestro, para evitarse el abono del servicio que realiza el cuerpo de bomberos.

En consecuencia, saltan a la vista tres cosas que debe tenerlo muy presente este pacientísimo vecindario

alicantino: que se favorece descaradamente a quien particularmente con viene, tal vez con la doble intención de que sueldo que sale de las Arcas Municipales no merma el bolsillo del amo, como se favorece a cualquier «correvidile» con dinero del común, mientras la meritísima institución de bomberos queda cuarteada, desamparada, sin estímulo alguno, para que preste sus servicios al pueblo con el entusiasmo que siempre los ha llevado a la práctica.

No debe el pueblo dirigir censuras al cuerpo de Bomberos, no; es a los políticos que tales hechos realizan, importándoles poco por lo que parece, que un día, entre comprobaciones de si existe o no fuego en tal o cual parte, tengamos que lamentar una catástrofe, como pudo suceder el domingo de haber soplado el viento como en días anteriores y a no ser por la intervención intrépida de aquel honrado vecindario que tras titánicos esfuerzos consiguió localizar el fuego, no sin que uno de ellos, el joven Jaime Portes, sufriera una herida en un pie.

Hemos oído decir, que muchos vecinos de esta capital se hallan dispuestos a no contribuir en un céntimo a las cargas municipales no pagando inquilinatos, canales, cédulas, etcétera, pues no quieren que el dinero del pueblo se malbarate y solo sirva para invertirlo en beneficio de lo que importa e interesa a los manguoneadores de la cosa pública.

Es necesario, si el pueblo quiere guardar su dignidad, que las fuerzas vivas de la capital tomen iniciativas encaminadas a que el pueblo sepa rechazar la vergüenza local que hasta hoy ha venido tolerando, y que procuren cuanto antes que el pueblo, se apreste a levantar la cabeza con dignidad y tenga un gesto de altivez con los que han manchado el prestigio que Canalejas diera al partido que acaudillara en sus días, y han empequeñecido el nombre de esta ciudad, al convertirla en feudo de pasiones políticas sin freno, que la hace digna de comparación con la famosa Carcabuey.

# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### BOMBARDEO DE RIMINI

Forli.—Cuatro aviones enemigos han bombardeado la población de Rimini.

Nuestras baterías antiáreas dispararon contra los aviones que se alejaron seguidamente.

Los daños materiales causados por el bombardeo han sido ligerísimos. Resultaron heridos varios paisanos.

### EL PRIMER COMBATE

Roma.—Sobre la altura de la gran carretera de Tirana a Durazzo se ha verificado el primer combate entre los austro-húngaros e italianos.

Se desconocen detalles de esta batalla.

### VAPOR A PIQUE

Londres.—El vapor «Torgeste» ha sido echado a pique en aguas de la costa del Este.

La tripulación logró salvarse.

### DURAZZO AMENAZADA

Las tropas austro-húngaras amenazan la plaza de Durazzo.

Las vanguardias austriacas han llegado ya a la orilla derecha del río Arzón y las patrullas búlgaras han avanzado hasta Kavaya.

### SUBMARINOS HUNDIDOS

París.—Un periódico dice que dos submarinos alemanes han sido hundidos estos días en el Adriático.

### PARTE OFICIAL

Las noticias facilitadas por el Gobierno italiano referentes a la guerra son las que siguen:

En el Ironzo continuó el intenso duelo de artillería y en los sectores de Merali y Yodil (Montenero) han sido destruidos los atrinchamientos y refugios del enemigo, lanzando bombas.

También en Corso nuestra artillería ha destruido las trincheras enemigas ahuyentando a los defensores que sufrieron muchas bajas.

Las incursiones de aeroplanos enemigos en Brantomio (valle Lagarina) Schio (valle Levgra) y Lelisana (llanura de Zaghamento) han causado escasos daños y pocas víctimas, casi todas estas civiles.

El bombardeo de Schio fué detenido por la intervención de nuestra escuadrilla aérea.

Cerca de Gorizia un aviador nuestro atacó y puso en fuga a un aeroplano enemigo.

### CONSEJO DE MINISTROS

En el consejo de ministros que se celebra esta tarde, se ocupará el Gobierno de obras públicas, subsistencias, presupuestos y ferrocarriles secundarios.

### EL ALCALDE DE BARCELONA

Respecto a la dimisión del Sr. Collazo, ha dicho el señor Conde de Romanones que este se sujetará a las órdenes del ministro de la Gobernación pues su presencia es necesaria al frente del Ayuntamiento de Barcelona.

### EL ARTICULO 29

Respecto a este asunto, dice el presidente del Consejo que son tantas las pretensiones para obtener cómodamente un acta, que será necesario suprimirlo.

### LA MENDICIDAD

El ministro de la Gobernación observa que la prensa se ocupa de la mendicidad y dice que las censuras que se le dirigen son útiles, pues de esta manera puede fijar sus orientaciones.

### ELOGIOS

Dirige encomios a las gestiones entabladas acerca de esta palpitante cuestión por los señores Conde de Sagasta y D. Elias Molins, considerando que la labor de atacar la mendicidad, es dura y no puede improvisarse, por lo que se propone llevar algunos proyectos al Parlamento.

Manifiesta el señor Albaque si bien es muy fácil decretar una recogida de golfos, es más ordenaba la empresa de habilitar parques y establecer talleres para la educación, pues el gobierno carece de fondos necesarios para ello.

### LAS INSTITUCIONES

#### BENEFICAS

Reconoce asimismo el Ministro, la imposibilidad de mezclarse en el funcionamiento de las instituciones benéficas, pues se ve forzado a respetar la voluntad de los fundadores.

#### DISTRACCIONES

No obstante, recuerda el Sr. Alba, que en la etapa anterior por su paso por el Ministerio, mandó inspeccionar los establecimientos benéficos, entregando algunos patronos a los tribunales por malversación de fondos.

Actualmente, apesar del trabajo que la preparación de las elecciones le impone, piensa instruir algunos expedientes en ese sentido, pero juzga inconveniente darlos a la publicidad, porque los donantes se retraerían.

### DONATIVOS

En poco más de un mes, se ha recaudado para combatir la mendicidad más de doscientos mil pesetas, sin que apesar de ello se haya concedido ningún nuevo permiso para apertura de casas de recreo.

### COMEDORES BENEFICOS

Desde mañana comenzará a funcionar en cada distrito de Madrid un comedor para aliviar la necesidad de los pobres.

### ESTADISTICA

También se propone el ministro que se haga un censo de los pobres de cada distrito.

### UN CRUCERO INGLES, PERDIDO

El crucero «Aethusa» chocó en la costa oriental contra una mina.

Se cree que está totalmente perdido.

### COMBATE NAVAL

Según la Prensa, se ha podido averiguar que en el combate marítimo, en la Doggerbank, se trató de barcos ingleses nuevos, que han sido contruidos para prestar servicio, tanto contra las minas como para la defensa aérea.

## Espectáculos

### CINE-SPORT

Secciones de cinematografo y variedades, Desde las 6 en adelante.

### TEATRO NUEVO

Proyecciones de las más renombradas casas cinematográficas. Estrenos todos los días.

Precios: Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

### SALON MODERNO

Grandes atracciones cinematográficas. Estrenos todos los días y variación completa de programa.

Preferencia, 15 céntimos.—General, 5 id.

## Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de piel y venéreo sifiliticas. Examinas interinas per oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinas interinas del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8. Calderón de la Barca 19 1º derecha Alicante.

## Aviso al público

Se compra lana usada de cochinos desde 40 céntimos kilo.—Zaca vieja, 1 pta. kilo.—Plomo viejo a 40 cént. kilo. Metal a 1 pta.—Cobra a 175.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cént. kilo.—Calle de Artilleros 17 (Baratillo)

## LEONERÍA

Se expende leche pura, a 40 céntimo litro, y a 50 céntimos a domicilio. Infanta, 26.

## Instituto

### Bibliográfico

Dirigido por R. Oca

(Médico, antiguo Estadístico, per oposición, de la clinica de enfermedades VENEREO-SIFILITICAS en el Hospital clinico de Cadix) Enfermedades SECRETAS y de la PIEL, VACUNA ANTITUBERCULOSA. Aplicaciones del 606 y del NÉO SALVARSAN. Especialidad en inyecciones mercuriales intravenosas ABSOLUTAMENTE INDOLORAS.

HORAS DE CONSULTA.—De 11 a 1 de la mañana y de 7 a 9 de la noche. Avenida Gades 13.—Alicante.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

### CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 3.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Antigua Academia

### de Comercio

LOPEZ RODRIGO

### ENSEÑANZA PRACTICA

y repase de las asignaturas de la Carrera oficial de Comercio.

Consultas a su director:

Villavieja, 17, Alicante.

## Excrcelación de un compañero

Gracias a las activas gestiones del dignísimo presidente de la Asociación de la Prensa Alicantina D. Florentino de Elizacín y otros distinguidos compañeros en la prensa local, ayer certificó la alcaldía la buena conducta del exconcejal D. Diego Molina, haciendo constar también que este ciudadano goza de sus derechos civiles y políticos, requisitos indispensables para prestar su fianza personal en la excrcelación del compañero Antonio Moscat, recluso en esta cárcel por un trabajo periodístico denunciado por el señor Fiscal de esta Audiencia por estimarlo injurioso y calumnioso para el presidente de nuestro municipio.

Confiamos en que hoy será puesto en libertad nuestro compañero el redactor de «Alicante Obrero», señor Moscat.

## Agradecidos

No podemos por menos que hacer público nuestro agradecimiento al ilustrado y apreciable colega «El Correo», por las frases de elogio que dedica a nuestro director, por los desinteresados servicios prestados al partido.

El Sr. Elizacín, con la caballerosidad que en todos sus actos le distingue, nos hace justicia al decir que nuestra pluma la han movido fines altruistas y desinteresados por completo.

## Ayuntamiento

Asuntos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria de la semana en curso.

Instancias de don Germán Samper y don Juan Caturla.

Autorizaciones para pagos de «Imprevistos».

Informe de la Comisión de Ornato en instancia de don Vicente Arengol Terol.

Sorteo de vocales para la junta municipal de Asociados.

Resolución en denuncia del contratista de arbitrios sobre carnes.

Informe pedido por S. E. al Secretario-Letrado consistorial.

## Teatro Principal

Mañana reseñaremos extensamente la función que anoche se celebró en este coliseo a beneficio de la Asociación de la Prensa Alicantina.

## Gran mitin de protesta

En vista de los encarcelamientos

llevados a cabo en la región catalana y especialmente en Barcelona con obreros que su único delito ha sido defender a sus compañeros en sufrimientos, las Sociedades de zapateros «La Romana», de Elda y la de «Oficios Varios» de Alicante, han organizado un gran mitin provincial de protesta para ver si por este medio logramos arrancar de los argastulos a tan dignos compañeros.

Al efecto dichas sociedades han invitado a las demás de las respectivas localidades y las de la provincia que no hayan llegado los oficios de invitación quedan invitadas desde estas columnas.

Dicho mitin tendrá lugar el próximo domingo 20 de los corrientes a las 10 de la mañana en el centro de sociedades obreras avenida de Zorrilla número 2.

Alicante 17.—La Comisión.

## Dispensario de la Cruz Roja

Reorganizados los servicios facultativos de este centro benéfico, desde hoy se encargarán, además de los otros señores Médicos que prestan sus servicios, en las horas y días que se indicarán los siguientes señores Facultativos:

Diariamente.—Tuberculinoterapia.—Doctor Montesinos de 9 a 10 de la mañana.

Enfermedades de la vista.—Doctor Buades.—Los martes, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don Carlos Clivell.—Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 de la mañana.

Enfermedades de los huesos y electricidad médica.—Doctor don Eduardo Amorós Martí.—Los lunes, miércoles y viernes, de 3 a 4 de la tarde.

Enfermedades de la piel.—Doctor don Alfonso Borja.—Los miércoles, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don José Sánchez Santana.—Los martes, jueves y sábados, de 10 a 11 de la mañana.

Odontología.—Don Luis García Ruiz.—Todos los días de 12 a 1 de la tarde.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que acudan a dicho Centro Benéfico los necesitados que deseen utilizar los caritativos servicios profesionales de tan reputados señores Médicos.

El Delegado-Presidente.—Antonio Martínez Torrejón.

## La «Escuela Moderna»

que dirige D. Baldomero López Arias se ha trasladado a la CALLE BAZAN número 30 piso 1.º

## Cuestión de higiene

Los vecinos del populoso barrio del «Babel» se quejan con justa razón, de que, entre el Depósito de espantos «San Isidro Norman Malcan» y una pequeña fábrica de conservas que existe en dicho barrio, hay una madre vieja, o sumidero, (como se le quiera llamar) que más bien, que ninguna de estas dos cosas, es un verdadero foco de infección, por el estado senagoso, en que se encuentra

siempre el referido, despidiendo un perfume, capaz de intoxicar, a las personas que por allí transitan.

Ciertas distinguidas personalidades, que necesitan pasar por dicho punto, también nos han manifestado, que aquello, resulta de todo punto inhumano, por que constituye un atentado contra la salud pública.

Llamamos, la atención del señor alcalde, ponga término a dicho foco de infección centro de jérmenes malsanos, enviando una brigada de albañiles, para que pongan aquello en condiciones de salubridad.

Esperan los referidos vecinos, ser atendidos, cuya atención agradecerá infinito.

Y dicen estos vecinos ¿Dónde está, el señor concejal electo por este distrito? ¿Que no le importa nada, la salud de los que le votaron? Dé usted una vuelta por su distrito, y se convencerá de la veracidad de las quejas formuladas.

También nos llaman la atención, los vecinos del Barrio de Benalúa y nos suplican la denuncia, de que el bonito paseo «La Gran Vía» que existe en dicho barrio está completamente abandonado, y es una verdadera lástima, pues el piso del referido paseo está completamente lleno de pedruzcos de tal forma, que hacen el paso imposible, a trueque de caers, por el mal asiento de los pies.

Bueno sería que el señor alcalde dispusiera que se echaran algunas carretadas de arena que hiciera el piso más uniforme y así evitaría que las personas que por allí pasean, fueran haciendo equilibrios para mantenerse en pie.

### 32 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Pedro Abelardo—agregó Fulberto terminando con tono jovial la frase que su sobrina no se atrevía a completar.

—No podéis imaginar, mi bondadoso tío, cuánto os quedo reconocido por esta merced que me vais a hacer—repuso Eloísa sin disimular el júbilo que tal noticia le causaba.

—¿Lo deseabas tú?

—Ardientemente.

—¿Cómo, pues, no me manifestastes este deseo tuyo?

—Reteníame un recuerdo y un temor.

—¿Cuáles?

—El recuerdo de que vos habíais sido gran amigo y partidario del Arcediano Champeaux, y el temor de que aún conserváseis contra Abelardo la prevención de aquellos tiempos.

Calló por un momento el canónigo ante estas palabras de su sobrina; pero luego le contestó con aquella sonrisa benévola que le era peculiar:

### Abelardo y Eloísa

29

—Hacedme conocer,—dijole un día resueltamente a Dalmiro, que volvía a hablarle de ella ya por la cuarta o quinta vez.

—¿Os decidís al fin?—preguntóle éste con aire regocijado.

—¿Cómo no, si tanto me la habéis ponderado cuantos me venís hablando de ella?

No deseaba Dalmiro otra cosa.

A medida que iba transcurriendo el tiempo, más insistía el canónigo Fulberto en aplazar la satisfacción de las aspiraciones del que aspiraba a llegar a poder llamarse su sobrino. Con él habían hablado varias veces de Abelardo y de su sabiduría.

—No quisiera otra cosa yo,—decía él con frecuencia,—sino que mi sobrina llegara a igualarle.

Por su parte, Eloísa no cesaba de expresar el gusto con que escucharía sus lecciones, si le fuese dable asistir a ellas. Tantas veces reprodujeron el tío y la sobrina sus deseos respectivos, que acabó Dalmiro por de-

## Las Plagas del Campo

(Conclusión)

El viñedo, pues, de esta provincia, que hacía ya varios años se hallaba influenciado por la terrible sequía, hay que convenir, por los labradores se habían ido abandonando mucho los oportunos tratamientos preventivos contra los posibles ataques de las criptómas, Mildew y Oidium, dado ese continuado ambiente de sequedad que pareció anular estas plagas, uniendo a esto la falta de recursos por las malas cosechas. Pero en esta primavera lluviosa y húmeda, se han repuesto las viñas con un estado de vegetación exuberante, auguraba una buena cosecha. Así las invasiones criptogámicas de carácter general se han desarrollado por las lluvias y humedad, con fuertes variaciones de temperatura, durante los meses de Mayo y Junio, que destruyeron las cuatro o seis primeras hojas (primordiales) con todos los racimos y cebándose, por decir así, contra los nuevos plantíos, reconstituidos, vides americanas, y las viñas de parajes bajos, húmedos y poco ventilados, que no fueron sulfatados y azufrados a su debido tiempo, sufriendo los propietarios funestas consecuencias por la imprevisión y pagándose caro el descuido.

Hay que determinarse a luchar, pero con ventajas para los años venideros, aprovechándose de las lecciones duras del actual.

Veamos algunas consecuencias:

Los caldos cúbricos al 2 por 100 de sulfato de cobre han tenido una

eficacia muy notable, siendo tanto más eficaces los tratamientos cuanto más se aproximaron a la lluvia de contaminación, siendo su eficacia absoluta, cuando fueron hechos bajo esta misma lluvia; por el contrario, los tratamientos hechos después del contagio han quedado sin acción. Entre los múltiples ejemplos de inmunización, citaremos las viñas del Campo de experimentación de la Estación Enológica de Reus, donde quedó bien patente el mágico efecto del sulfato a su debido tiempo, apareciendo sanas las vides tratadas, que contrastan con las del mismo lado destruidas por el Mildew y que se dejaron como testigos; también muchas parcelas del litoral que trataron han rendido regulares cosechas de moscatel y otras variedades.

Los contagios del Mildew son tanto más graves cuanto que el número de horas que dura la lluvia es mayor, la temperatura mínima desciende más y la máxima es mayor, resultado más considerable la separación de temperaturas entre los enfriamientos y elevaciones de temperatura del ambiente. El período de incubación cuando las circunstancias climatológicas son muy favorables; puede reducirse a un mínimo de cuatro a once días.

Los rocíos y nieblas que favorecen el nacimiento de los codióforos, no parece influir en el contagio.

En año húmedo (lluvioso) la duración de la preserva que dan las sales de cobre, no excede de diez a doce días; no parece que haya gran ventaja en pulverizar de bajo *re las hojas*.

Las pulverizaciones con aparatos de presión, independiente del portador, suelen resultar mejor hechas. La poda tardía, los porta-ingertos demasiado vigorosos, el abonado excesivo nitrogenado, son causas de agravación del mal: lo mismo sucede, si la floración viene desigual y prolongada.

Los procedimientos culturales librando el campo de yerbas y el desbrote o supresión de brotes, chupones e inútiles, conviene se practique oportunamente.

Sobre disminuir las dosis de sulfato de cobre, debe tenerse en cuenta:

1.º Que una dosis hasta 1 y 1/2 por 100 basta para los años cálidos y en suelos secos, o también en años poco lluviosos en que el caldo bordolés no es diluido y dura mucho.

2.º Necesita el 2 por 100 de sulfato de cobre y hasta más aún en viñas situadas en suelos húmedos y llanos, arcillosos, para años fríos y lluviosos en que la viña sufre largos y frecuentes paros en su vegetación, cuando se produzcan cambios súbitos de temperatura y si la intensidad de las lluvias lava el caldo de las hojas; también al 2 por 100 del sulfato de cobre para el último tratamiento de la vid (higiénico) que tiene lugar en el mes de julio.

Causas a que obedece la destrucción de las cosechas en los Departamentos del Gar-L'Herault y L'Ande, en el Mediodía de Francia, según la «Revue Agricole»:

Desde luego, por la insuficiencia de los sulfatados, por la penuria de

mano de obra y el estado general de mal cultivo de viña que ha facilitado la obra nefasta de la criptóma, y finalmente, la temperatura excepcionalmente cálida y pesada, que ha venido a completar la obra de destrucción en el espacio de un mes.

El Ingeniero Agrónomo, Jefe de la Sección,

VICENTE RAMOS.

Alicante, año 1915.

## Lechería de Ouá

Se expende leche pura, a 40 céntimos litro, y a 50 céntimos a domicilio.

San Nicolás, 14.

## Gran almacén de muebles

DE BERNARDO CARRATALA

Muebles de todas clases y estilos. Mobiliarios de Arte.—Castañer 20 Alicante.

## Dinero sobre hipotecas

se facilitan, grandes y pequeños capitales, reserva absoluta.

R. Heredia.—S. Fernando Istra E. 2.º izq. frente al Correo Alhambra de 11 a 3 tarde

## SE VENDE

Una casa situada en la calle de San Luis 34, al mediodía, con dos terrazas y vista a dos calles.—Rozón, Rafael Terol 17 bajo.

## Academia de Hacienda

Próxima convocatoria

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Detalles, textos y apuntes, para la más completa preparación.

## AVISO

Se compra.—Un tractor a gasolina de uno o dos caballos.

Diríjase oferta.—Castro 22 primero.

## SE VENDE

Una caseta situada en la plaza del Mercado. Rozón en esta imprenta.

## Enfermos del estómago

No desesperéis de obtener vuestra curación, no usar antes los DISCOS DE TRIDGESTINA del Doctor Aguiló, preparada con los fermentos puros que forman parte del aparato digestivo y comprobadas por reputados facultativos.

De venta: Farmacia del autor, Mayor 51, Alicante. Se remiten por correo certificado, mandando 4 pesetas 50 cts. por giro postal.

Imp. Hijos de J. García  
Fina de Caspi, 1.—Alicante

30 Prop. Casa Maucí Barcelona

—Hacéisme conocer—dijo—cidirse a complacer a entrambos de una vez. De ahí sus insistencias acerca de Abelardo, cuya amistad había procurado granjearse.

—Pues la deseáis tan sabia,—dijole un día Delmiro a Fulberto,—llamad a vuestra casa a Pedro Abelardo, y vea ella si se cree capaz de llegar a la altura en que él se encuentra.

—¿Querría él encargarse de completar la educación de mi sobrina?

—Profesor es él y buena discípula podría ser ella. Ha oído él, además, hablar de Eloísa, y de sus talentos, y más de una vez ha demostrado deseos de conocer a ese raro prodigio de saber.

—¿Esto ha manifestado Pedro Abelardo?—preguntó Fulberto, halagado en su vanidad por la distinción que el sabio profesor y polemista dispensaba a su sobrina.

—Yo mismo le he oído de sus labios.

—Pues pueden ir a decirle que

Abelardo y Eloísa 31

—Pedro Abelardo—dijo—venga cuando guste a mi casa, que no me sentiré otra cosa más que muy honrado con que ponga él los pies en ella.

—No fué menester más para que corriera presuroso Delmiro a dar tal nueva a Abelardo, ni para que éste se apresurase a satisfacer a un tiempo sus deseos y los de aquél. Fulberto, por su parte, le había dicho a Eloísa, apenas tuvo ocasión de hablar con ella a solas:

—Espero que voy a darte una alegría hija mía.

—¿Qué alegría será esta?—preguntó la joven sin mostrar gran curiosidad por enterarse de ella.

—He mandado llamar al hombre más sabio que alberga hoy la ciudad de París.

—¿Sería acaso?...—dijo Eloísa con tono vacilante y sin atreverse a pronunciar el nombre que intentaba brotar de sus labios, por temor de que luego viniese un desengaño.